

Washington, 8. — Según declaraciones hechas por funcionarios de la Embajada británica, las pérdidas de los aliados en el sector de Andasmes ascienden a mil ochocientos muertos.— EFE.

## En la Cámara de los Comunes

**LOS** laboristas opinan es un disparate no tener un representante en **MOSCÚ**

**SI ESTOS HOMBRES**

**POR** su falta de acierto Morrison critica a Chamberlain, a Simons y a **HOARE**

continúan en el poder nos exponemos a perder la guerra, insiste Morrison

## Chamberlain acepta el reto de la oposición

Londres, 8. — El debate de hoy en los Comunes, continuación del de ayer, ha comenzado a las dos de la tarde.

Antes de comenzar el debate, Butler contestó a una pregunta del liberal Manders y declaró que, uno de los objetivos de los aliados en la guerra, es el asegurar la restauración de la libertad e independencia de Dinamarca.

En contestación a otra pregunta declaró que no se ha fijado aún la fecha en que regresará a Moscú el Embajador inglés.

El laborista Franck preguntó si el Gobierno no cree que es una locura no tener un representante en Moscú en los momentos actuales. Butler replicó que Lord Halifax tiene en cuenta dicha cuestión, a la que se concede la

importancia debida, así como a las proposiciones hechas repetidamente por los soviets para reanudar las negociaciones comerciales con Inglaterra.

El Conservador Capitán Hamsay, preguntó si es cierto que la Infantería no puede hacer frente a fuerzas que posean la supremacía del aire. Butler contestó que prontamente no existiría esta supremacía aérea.

Hamsay pidió tener la seguridad plena de que el Gobierno de Su Majestad tiene perfectamente en cuenta esta consideración.

Al terminar la hora destinada a las preguntas, Chamberlain pronunció unas palabras a la memoria del laborista Lansbury y declaró que su muerte ha sido muy sentida.

Morrison critica nominalmente a Chamberlain, Simons y Hoare, y dice su opinión de que "si estos hombres continúan en el Poder nos exponemos a perder la guerra".

Chamberlain dice que acepta el reto de la oposición.

Morrison dice que aunque su partido criticará siempre la labor del Gobierno, en este caso, no estaba amenazado de partidismo y de consideraciones de índole personal, y, añade, que no puede explicarse la disolución de las fuerzas destinadas a Fin

landia, tanto más cuanto que el mismo Gobierno no ignoraba que existía cierta actividad en relación a Noruega.

Pone en duda la existencia del Intelligent Service, en lo que se refiere a la situación de Noruega, o cabe establecer la coyuntura de que los Ministros no acertaron a obrar rápidamente sobre las informaciones recibidas.

Morrison acusa al Gobierno sobre los efectos que había producido el minado de las aguas noruegas, y dice que se lucha con un enemigo que no se preocupa de respetar los derechos de neutralidad.

Morrison opina que el Gobierno debería haber establecido con anticipación cierta vigilancia en los aerodromos, puertos y fiordos noruegos y estima que debe establecerse también en todas aquellas comarcas en que pudiéramos vernos comprometidos con el enemigo.

El orador se extiende en consideraciones sobre la acción de las fuerzas británicas en Noruega y critica la labor del Gobierno en este aspecto.

Samuel Hoare pronunció su discurso. Dice que se propone consagrar la parte más extensa de su intervención a la actuación de las fuerzas aéreas.

Los alemanes, dice, controlaban todos los aerodromos importantes enclavados en Noruega central y meridional y hace resaltar que los aviones británicos para entrar en acción, tenían que recorrer muchas millas, mientras que los alemanes contaban con magníficas bases aéreas en el mismo terreno de las operaciones.

Añade que no ha habido retraso en las operaciones, sino que inmediatamente se efectuaron reconocimientos en Noruega y se inauguraron una serie de acciones aéreas de las fuerzas aéreas británicas.

Estos ataques se sucedieron todas las noches y hemos infringido a los alemanes algunas pérdidas superiores a las que ellos nos han causado.

La sesión continúa. — EFE.

## Entrega de 64 casas para empleados en Córdoba

Córdoba, 8. — Se ha celebrado el acto de bendición y entrega de un grupo de sesenta y cuatro casas especiales para empleados, construidas por el Patronato de San Rafael. Asistieron las autoridades y mandos del Movimiento.

Es el segundo grupo que entrega dicho Patronato, que proyecta construir trescientas sesenta casas en total, entre ellas un grupo de sesenta viviendas para obreros.

## El próximo viernes serán exhumados los restos del obispo Doctor Echencha.

Ciudad Real, 8. — La exhumación de los restos del Obispo prior de los cuatro órdenes militares, Narciso Echencha, asesinado por los rojos el 22 de agosto de 1936, en unión de su familia, se efectuará el próximo viernes.

El Vicario General de la diócesis Prioral, ha organizado varios actos para estos días. Los restos del prelado que se encuentran en el panteón familiar, serán trasladados al Cabillo y depositados en la tumba abierta en el centro de la Santa Iglesia prioral. — MENCHETA.



Taller alemán, de modelaje de aviones.

## Recepción de homenaje al Athletic- Aviación

Madrid, 8. — El Ayuntamiento celebró una recepción en homenaje del Athletic Aviación, por haber conseguido el título de campeón de la liga.

Asistieron el General Moscardó, Jefe de la Casa Militar de S. E., Director General de Seguridad, Conde de Mayalde y otras personalidades.

El Presidente de la Federación española manifestó el entusiasmo despertado en Madrid hacia el equipo madrileño. Elogió la figura heroica del General Moscardó, diciendo que, como madrileño que es, el pueblo de Madrid, le rendirá un homenaje, que le recuerde eternamente.

El General Moscardó agradeció los elogios que se le dedicaron e hizo al equipo ganador entrega del trofeo que ha ganado en el campeonato.

Al final se dieron vivas a Franco y a España. — MENCHETA.

## Regresa de Berlín el Vice Presidente de la oficina internacional de Alegría y Descanso

Barcelona, 8. — Ha regresado de Berlín, el Vice-Presidente de la Oficina Internacional de Alegría y Descanso, que ha participado en las fiestas de exaltación del trabajo, celebradas por las colonias alemanas. — MENCHETA.

# DEPORTIVAS

## BALONCESTO

### Del partido femenino jugado el domingo 5

El domingo pasado en el Estadio Municipal, jugose un partido de baloncesto, entre el S. E. U. y la O. J. que se disputaron una hermosa copa, puesta ya en litigio anteriormente por dos veces, terminando ambos encuentros empatados.

Las vencedoras fueron las chicas de la O. J. por 5 puntos a 2 que marcó el S. E. U.

El partido estuvo movido e interesante, pues ambos equipos pusieron todo su empeño en vencer. En el primer tiempo, el S. E. U. dominó más que sus contrarios marcando en el transcurso del mismo un "cesto" (2 puntos) por mediación de su centro. Durante todo este tiempo ambos equipos lanzaron bastantes balones al aro no entrando por falta de precisión de los delanteros demasiado nerviosos, debido al mucho público que asistió al partido, que intimidaba a ambos equipos bastante biñosos. En este primer tiempo las defensas tuvieron bastante trabajo debido al acoso de las delanteras portándose muy bien en el corte de juego contrario, no así en el servicio a sus delanteros haciendo que estos tuvieran que bajar con frecuencia a recoger pelotas para avanzar hacia la meta enemiga.

En el segundo tiempo debido a lo vivo del juego y seguramente a no tomar en serio los entrenamientos el defensa izquierdo del S. E. U. muy agotado dejó continuamente suelto el centro de Falange quien individualmente en esta segunda parte estuvo muy bien, marcando un "cesto" (2 puntos) y un "golpe franco" (1 punto) pero quien en ningún momento recordó que jugaba con dos extremos y en las escasas veces que pasó el balón al ala izquierda, ésta que es una

chica que promete mucho en este deporte, marcó otro cesto (2 puntos). La delantera del S. E. U. a pesar del marcador en contra no se entregó en ningún momento haciendo trabajar continuamente a la defensa contraria que en esta segunda parte portose mejor que en la primera.

Los 2 equipos en el transcurso del partido, demostraron estar muy igualados, son de idénticas fuerzas y poseen los mismos vicios y defectos que irán perdiendo cuando vean jugar verdadero basquet y se desplacen a traigan equipos forasteros. El mayor mal que se les nota es la influencia que sobre ellas ejerce el futbol ya que adoptan formaciones y tácticas de este siendo las defensas las más afectadas por este mal. El público empieza a entusiasmarse con este deporte luego en Ceuta, discutiendo y chillándole al árbitro.

La revancha que desde luego no se hará esperar, nos hará ver un juego de mucha mejor calidad que no desentone con el título de campeones de Europa que poseemos los Españoles. Seguramente este próximo domingo jugará un partido el S. E. U. masculino contra el equipo del Grupo de Automóviles del IX.º Cuerpo de Ejército, en primera hora seguramente contendrán de nuevo las chicas dispuestas a poner toda la carne al asador.

Esperamos que estos partidos creen una afición bastante numerosa a este deporte nuevo y veámos como tantas sociedades deportivas como existen en esta plaza formen secciones de baloncesto que luchen contra los equipos de España en la lucha por el campeonato de España.

Alvarez.

## OCASION

SE VENDE INDISTINTAMENTE chalet Pedregalejo, Málaga, próximo playa, 275 metros edificado, dos plantas, 950 metros jardín, con dependencias, fachada carretera y tranvía y jardín lindante, 5.070 metros, tres fachadas, con dependencias, agua propia, Torremolinos y pozo inagotable. Diríjanse a FRANCISCO CAMES, Plaza General Queipo de Llano, 3. Málaga.

## Anuncios breves

SE VENDE un coche marca Chevrolet. Razón: Garage Parrés. Jadú.

CERTIFICADOS penales, pasaportes, todos documentos Agencia Cherino.

RECORDATORIOS Primera Comunión. Los más bonitos y más baratos en la imprenta Cervantes, 8. Se entregan impresos en el acto de encargarlos.

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

MUEBLES, objetos ocasión compra y vende, Agencia Cherino. Cervantes, 8. Tel. 248.

## Comandancia de Obras y Fortificación de Ceuta

Necesitando esta Comandancia adquirir materiales construcción y herramientas en gran cantidad, se anuncia por el presente aviso para que los proveedores que le interesen puedan presentar proposiciones en el Detall citada Comandancia, hasta un plazo 15 días fecha presente anuncio en sobre cerrado, sujetándose a condiciones que obran en dicho Detall.

Ceuta, 7 mayo 1940.  
JEFE DETALL, Luis S. Urdazpal.— Rubricado.  
V.º B.º INGENIERO COMANDANTE. Ruz. — Rubricado.

## SE VENDE

dos casas recién hechas en la parcela número 87 Jadú. Informes: Gumersindo Fernández. Dar Riffien y Garage Peña. Jadú.

## CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

## La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

(Fundada en 1864)

DOMICILIO SOCIAL UNICO: MADRID; ALCALA 43

Seguros de incendios, vida y rentas vitales, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Peluqueros!!

Señoras!!

# SOLRIZA

Ondulación permanente

Sin aparato ni electricidad

HA LLEGADO EL ENVIADO ESPECIAL TECNICO-DEMOSTRADOR EL CUAL RECIBIRA HASTA EL JUEVES EN EL HOTEL MAJESTIC

Se necesitan señoritas modelos Presentarse de 6 a 9



SECCION FEMENINA

Todas las camaradas de la Sección Femenina se presentaran sin excusa ni pretexto alguno en la Delegación Local para estar presente en la visita que a dicha Delegación hará la camarada Inspectora Nacional, mañana día 9.

La hora señalada es a las seis y media en punto.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 8 de Mayo de 1940.

La Delegada Local.

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

A LOS SRES. MAYORISTAS Y DETALLISTAS POR ULTRAMARINOS, COMESTIBLES Y ABACERIAS

El Comité Económico Local, ordena que en el parte que remiten a dicho centro diariamente los Mayoristas y quincenalmente los detallistas, se haga constar la cantidad de azafrán de que disponen, especificando si está envasado en carteritas o no.

Lo que se publica para el más exacto cumplimiento por parte de todos. Ceuta 8 de Mayo de 1940.

El Presidente, Accl.

Renigio González

## SE VENDE

UNA CASA EN HADU, CALLE Y, Núm. 15. INFORMARAN EN LA MISMA CASA

ESTUDIO CASTILLA

Hace ampliaciones fotográficas para Centristas. Prontitud y economía. Campo Mártires 3.-Sevilla.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

Vendo lincas desde 4.000 a 1.000.000 de pesetas BUENAS RENTAS

Informes: Alfonso Aguilar. Contratista de Obras Falange Española, 91.-CEUTA

## ESTADIO Municipal

EL DOMINGO 12 MAYO

A las 5'30 tarde

Importantísimo partido

CAMPEONATO COPA GENERALISIMO

# BETIS BALOMPIE

DE SEVILLA

Y

# CEUTA - SPORT

Precios: Palcos, 60'00 pesetas. — Preferencia, 9'00. — General, 5'00. — Niños, 1'00.

Nota. — Se pone en conocimiento de los socios que para poder presenciar este partido es indispensable la presentación del recibo del mes corriente.

## MISA

La misa que se celebrará el día diez de Mayo actual a las 10 de la mañana en la Santa Iglesia Catedral, será aplicada en sufragio del alma de Don Salvador Merino Gomez.

La Cofradía del Santísimo Cristo de la Expiración y en su nombre el Capiller Don Antonio Arcas Rodríguez ruega la asistencia a dicho acto al Sindicato de Transportes Marítimos. Sección de Carga y Descarga, quedan do invitada todas las Cofradías.

## Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO

F. Trujillo González

José Antonio Primo de Rivera, núm. 26

AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

## Compañía MORENO TORROBA

En el día de ayer, han llegado a nuestra ciudad, los elementos que integran la Compañía lírica del maestro Moreno Torroba.

Vienen desde Melilla, en donde han tenido un éxito resonante; y comenzarán su actuación en la noche de hoy y permanecerán hasta el lunes 13 inclusive.

Compone su repertorio, las mas interesantes obras líricas de la actualidad, y algunas que aun siendo ya muy antiguas, siempre son escuchadas por los públicos inteligentes con agrado.

Viene como primer actor y Director, el eminente baritono Carlos Rufart, cuyo nombre en la cartelera, es una garantía de la perfecta forma en que las obras han de ser interpretadas. Veterano actor muy apreciado y querido por el público de Madrid, al verle figurar en el elenco, nos ha producido una gran satisfacción, siendo nos grato darle la mas cordial bienvenida.

También figuran entre el gran número de artistas destacados que componen la compañía, Selica Pérez Carpio y Blanquita Suares, cuyos muchos méritos, sería vano que pretendiéramos hacer resaltar, pues son bien conocidos del público ceutí.

EL FARO al congratularse de que Ceuta tenga ocasión de admirar tan notable composición artística, les ofrece a todos los que la componen, su mas cordial bienvenida, y les desea los más clamorosos éxitos, y que su estancia en esta ciudad les sea gratísima.

## Congreso Ave - Mariano

Comunica el Secretario a la Delegación de Ceuta, Dirección de la Normal, que ha quedado aplazado para los días del 3 al 9 del próximo mes de Junio.

Las tarjetas de congresistas y boletines de alojamiento, serán, distribuidas en breve.

Son muchos los maestros de Ceuta que piensan asistir, y de desear sería que fuese el mayor número, a rendir el homenaje que merece el fundador de las Escuelas Avemarlanas, don Andrés Manjón, verdadero precursor de la actual Escuela nacional.

ANUNCIENSE EN

"EL FARO"

# Ceuta

## La sesión del AYUNTAMIENTO

En la tarde de ayer a las 19'45 celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde don Fernando López Canti y con la asistencia de los concejales señores Cazalla Morales, Rosende, Caballero, Hernández, Alvarez, López, Almela, Aguilár, Calatayud (D. Camilo y D. Manuel) y Ben Amar.

El señor Meca, Secretario, da lectura al acta anterior que es aprobada. Seguidamente da lectura a un escrito presentado por don Sebastián y don Cayetano López que solicitan la autorización necesaria para construir un tintero de redes en la Barriada de Hadú a lo que se accede, como también a los escritos que suscriben don Francisco Carreras, don Lázaro Cervera, don Pascual Monfort, Mohamed Ben Abdelá que solicitan autorización para construir diversas viviendas en el Campo Exterior.

Se aprueba asimismo el proyecto para la construcción de dos bloques de viviendas económicas en la Barriada del General Sanjurjo.

### COMISION QUINTA

Se da lectura a un escrito que presenta el Auxiliar de la Junta de Asistencia Social don José Meléndez, en el que interesa se le nombre empleado municipal, petición, que es rechazada por existir el acuerdo de la Corporación de no poderse proveer ninguna plaza que no sea por oposición.

Asimismo se lee un escrito de la señorita Victoria García que pide prestar servicios gratuitos en el Ayuntamiento como taquí-mecanógrafa, al que no se accede por existir acuerdo contrario a lo que se solicita.

En relación con el escrito que presenta el guardia municipal don Eliseo Marrocos en el que solicita ocupar la plaza de portero del Palacio Municipal, se acuerda no puede ser cumplido por tener que resolver este asunto a la Comisión Comarcal de Mutilados de Guerra de esta plaza.

Se accede a lo que solicita el guardia Municipal don Manuel Lara, en relación con la prórroga que interesa se le conceda para tomar posesión del cargo.

Es aprobada totalmente la propues-

ta que hace la Comisión para el nombramiento de barrenderos municipales.

En relación con los escritos que presentan el señor Arquitecto Municipal, el señor Administrador del Matadero y el señor Jefe de la Brigada Obrera, sobre diversos obreros imposibilitados para el desempeño de su cargo, se toma el acuerdo de instruir a los mismos el correspondiente expediente de jubilación.

Sobre el expediente para conceder jubilación por incapacidad física al que fué cabo de la Guardia Municipal D. Sebastián Alache, se toma el acuerdo de no acceder a lo que solicita por estimarse se encuentra hábil para el desempeño de su labor.

Se acuerda conceder el traspaso de la pensión que solicita la señorita María de la Cruz, huérfana de un guardia municipal, ascendiendo esta a 1.000 pesetas anuales.

En relación con el escrito que presentan varios empleados municipales jubilados que interesan un aumento de la pensión que disfrutaban, se acuerda no acceder a lo solicitado.

Sobre la propuesta de la inspección sanitaria en el interior de los autobuses del servicio público, se acuerda confiar este cometido al señor Jefe de la Limpieza pública.

### SECRETARIA

Es aprobado el padrón para el cobro de arbitrios sobre anuncios comerciales y se toma el acuerdo de hacer lo público para el conocimiento general de todos los ciudadanos.

Los acuerdos adoptados en el mes de Abril pasado, se publicarán en el Boletín Oficial del Ayuntamiento.

### PAGOS

Los pagos ascienden a 3.563'17 pesetas.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Cazalla Morales, solicita se repare la entrada de la calle del Espino, acordándose continúen las gestiones a fin de que pueda ser reparada la misma.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión siendo las 20'35 de la noche.

## De la Exposición del LIBRO

En su debido tiempo y con el interés que merecía la Exposición del libro Hispano Marroquí nos hemos ocupado de ella, y hemos dado detalle de sus trabajos para el mejor desarrollo y éxito de la misma. Hemos dado algunas relaciones de trabajos presentados, pero apesar de nuestro gran interés por querer hacer resaltar el triunfo obtenido por sus organizadores, así como autores y editores toda ha quedado pálido, ante la comprobación del gran esfuerzo, reflejada en el hermoso catálogo de obras expuestas que hemos recibido y en la que con una pulcritud digna de todo encomio y una reseña cronológica de las obras, queda evidenciado que en pocas ocasiones, se pueda hacer una labor tan plausible y meritoria, como esta que ha constituido la citada exposición.

Tarea ardua sería hacer una reseña de este último trabajo llegado a nuestra Redacción, pero sin embargo, no queremos dejar otra vez de consignar, nuestro agradecimiento por las atenciones recibidas por los organizadores de la citada exposición ni nuestro aplauso para las autoridades, que han patrocinado una obra cultural, de tanta importancia.

## B. L. M.

Hemos recibido un atentísimo B. L. M. de la Comisión organizadora de la Cruz de Mayo, instalada en la Plaza de la Calle Alfau, invitándonos a visitarla y encareciéndonos la asistencia el próximo día 10, fecha que se cree que la Comisión Nombrada para los Premios, por el Centro de Hijos de Ceuta, llevará a efecto esta labor.

Prometemos, atender la petición de los Sres. que integran la Comisión organizadora de la citada Cruz de Mayo y sentimos gran satisfacción al ver que el pueblo, como siempre ha respondido a esta prueba de fé popular.

## Cultos de la Guardia de HONOR

Esta archicofradía celebrará sus cultos mensuales, mañana viernes 10 por el alma de Doña Hortensia Labuste, Viuda de Tort, con misa de comunión a las siete y media de la mañana y manifiesto a las siete y media de la tarde.

## TEATRO CERVANTES

Empresa: A DELGADO. Tlf. 51.

CEUTA

### PRESENTA

HOY 9 DE MAYO DE 1940

La Gran Compañía Lírica  
del Maestro

# MORENO TORROBA

Titular del Calderón de Madrid.

PRIMER ACTOR Y DIRECTOR:

## CARLOS RUFART

MAESTROS DIRECTORES

Eduardo Fuentes

Ramón Santoncha

## Lista de la Compañía, por orden alfabético

EMBIL, Pepita  
ESCRICH, Soledad  
GOMEZ PARDO, Matilde  
HERNANDEZ, Carola  
LALAMA, Caridad de  
MIRALLES, Conchita  
OTERO, América  
PELLO, Teresa  
PEREZ CARPIO, Selica  
RUFART, Margarita  
VALENTIN, Maria  
SUAREZ, Blanquita

DOMINGO, Plácido  
FERNANDEZ PELLO, José  
GOZALVEZ, Fernando  
HERNANDEZ, Fernando,  
HERNANDEZ, Manolito  
LLANO, Marcelino del  
MESEGUER, Jerónimo  
PARDO, Constantino  
RUEDA, Juan  
UTRERA, Javier  
VELA, Anibal

## 24 CORISTAS DE UNO Y OTRO SEXO

Sastrería  
CASA PERIS

Escenografía:  
GARCIA y ROS

Peluquería:  
CASA RUIZ

Apuntadores:  
Carlos RUIZ CASTAÑON  
SALVADOR AMBIT

Maquinistas:  
Cipriano PANADERO BLAS  
Emilio VERA

ARCHIVO:

## Sociedad General de Autores Españoles

Gerente de la Compañía: FERNANDO DEL CASTILLO OLIVARES.

## ¡¡CINCO UNICOS DIAS!!

JUEVES 9.  
Noche: (1.ª de Abono)

LA REVOLTOSA  
LA DOLOROSA

VIERNES 10  
Tarde:

LA REVOLTOSA  
LA DOLOROSA

Noche: (2.ª de Abono)

LUISA FERNANDA

SABADO 11.  
Tarde:

LUISA FERNANDA

Noche: (3.ª de Abono)

SOR NAVARRA

DOMINGO 12.  
Tarde:

SOR NAVARRA

Noche: (4.ª de Abono)

MARINA

LUNES 13.  
Tarde:

MARINA

Noche: (5.ª de Abono)

AZABACHE.

¡¡Difícilmente volverá a actuar en Ceuta una Compañía tan formidable como la del Maestro Moreno Torroba!!

# España e Italia

## ESTABLECEN UN CONVENIO COMERCIAL Y DE PAGOS QUE FUE FIRMADO EN EL DIA DE AYER

POR EL MINISTRO DEL EXTERIOR **Y EL EMBAJADOR DE ITALIA**  
**Coronel Beigbeder General Gambará**



Madrid, 8. — En el Ministerio de Asuntos Exteriores, se firmó hoy a la una de la tarde por el Ministro de aquel Departamento señor Beigbeder y el Embajador de Italia, General Gambará, el convenio comercial y de pagos entre los Gobiernos italiano y español, que ha venido negociándose durante los últimos tiempos.

El convenio destinado a normalizar e intensificar del intercambio comercial entre ambos países y a regularizar y poner en movimiento las atenciones pendientes, lleva aneja las

listas de mercancías que España exportará a Italia y que Italia enviará al mercado español. Están concebidas con un criterio de amplitud y de mútua compenetración, que es de esperar, que produzcan los más beneficiosos resultados para la economía española y la italiana, aplicando así al terreno económico los estrechos vínculos que de siempre han existido entre las dos naciones latinas y que nuestra Cruzada ha hecho todavía más cordiales, y ha subrayado de modo tan especial, merced a este interés recíproco y al cuidado con que los negociadores del convenio de ambos Gobiernos, al seguir de cerca las conversaciones y aprobarlas, las concretaron en sus cláusulas y listas de mercancías. Se puede confiar en que las corrientes comerciales hispano-italianas, encontrarán en los instrumentos firmados ayer, un amplio cauce por donde expansionarse, dando así satisfacción a la natural aspiración de que las mercancías españolas e italianas, tengan en el mercado italiano y español el hueco, que por toda clase de razones, les corresponde.

El Ministro de Asuntos Exteriores, que aparte de sus relaciones oficiales con el Embajador de Italia, está ligado por los más efusivos vínculos de afecto al ilustre General Gambará, señaló a los periodistas que hacen in-



formación en aquel departamento, la especial satisfacción que la firma de los documentos referidos le produce y la gran alegría con que ve felizmente terminada la larga negociación, que se ha desarrollado para concretarlos siempre, inspirándose en el más cordial espíritu de confraternidad.

### El «Diario Oficial del Ejército»

Madrid, 8. — El Diario del Ejército publicará mañana las siguientes disposiciones, entre otras:

Confirmando la Medalla militar al soldado del 11 Batallón del Regimiento de Zaragoza, Alcibiades Valdés Nuevo, por su destacado heroísmo en el frente de Teruél.

Pasan a servir de Infantería los siguientes Jefes y Oficiales: Comandante Adrian Martínez Peña disponible forzoso en Melilla a la Caja de Recluta número seis en Tetuán Idem César Rodríguez Balán, del Grupo de Fuerzas Regulares número 4, al Centro de reclutamiento, movilización y reserva, número 30 de Guadalajara.

Capitán José Baydl Jorro, del Regimiento número 89 al Batallón 21 de Tetuán.

Tenientes: Antonio Pinto Boscado del Regimiento de Infantería 12 al 51 en Tetuán.

José López López, del 39 a la Compañía de depósito del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo en Melilla.

Pedro Cardenas Rodríguez, del 58 al 90 Regimiento, en Melilla.

Teniente Provisional, Saturnino Yañiz Carlos, del Grupo de Fuerzas Regulares número 5 al Regimiento de Infantería número 13 en Barcelona.

Para cubrir vacante de provisión normal con destino a la Comandancia Militar de Melilla, al Teniente Coronel de Infantería, Fausto Canavaja Saude, de la disuelta Inspección de servicios y movilización del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo.

Comandantes, Enrique Chinchilla González, Idem. Manuel Sánchez Ocaña. Capitanes, Bernardino Francisco Castillo, José Paz Bolaño, Alejandro Espeja.

A la Comandancia Militar de Ceuta, Comandante Francisco Fallicer Taboada de la disuelta inspección de

### Ministerio de Industria y Comercio

## La Comisión Económica Mercantil Hispano Portuguesa concluye sus reuniones

### Mercancías que serán objeto de intercambio

Madrid, 8. — Ha terminado su reunión la Comisión Económica Mercantil Hispano Portuguesa, habiendo acordado el intercambio de las siguientes mercancías, durante los meses de mayo y junio de 1940.

Importación de Portugal: Ganado porcino; ganado ovino; ganado bovino; huesos crudos; aparatos industriales; anzuelos; aceite de ballena, maderas, y 189.000 escudos en varios sin especificar.

Exportaciones españolas: Laminados, lingotes ferrosilicio, plomo, productos químicos y farmacéuticos; pelo en bruto; papel de fumar y otros especiales, libros impresos; sementales, antracita y 1.500.000 escudos de productos varios.

Según el texto del convenio para poder obtener una parte de estos cupos es preciso solicitar el correspondiente permiso de importación en el país respectivo, y, una vez obtenido, el de exportación en el otro, que lo concederá siempre.

Es posible también la obtención por parte del Gobierno portugués de permiso de importación de divisas li-

servicios y movilización del Cuerpo de Ejército de Marruecos. — MENCHE TA

### Audiencias concedidas por S. E. el Jefe del Estado

Madrid, 8. — S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido a los siguientes Generales, Jefes y Oficiales:

En Audiencia Militar: General de División Excmo. Sr. don Luis Solans Cabadán; General de Brigada Excmo. Sr. don Gustavo Urrutia González, Jefe de la División de Caballería; General de Brigada Excmo. Sr. don Antonio Sagardía Ramos; Inspector de la Policía Armada; General de Brigada Excmo. Sr. don Enrique Uzquiano; General de Brigada de Sanidad de la Armada, Excmo. Sr. don Jacobo Pedrosa Pérez; General de Brigada Excelentísimo Sr. don Miguel Cuervo Nuñez, Jefe de la 32 División; General de Brigada Excmo. Sr. don Vicente Rodríguez de la 42; 2.º Jefe de la Inspección General de Fortificaciones y Obras. Coronel de Artillería don Luis Aragonés, Jefe del Regimiento núm. 31; Teniente Coronel de Aviación don Eduardo González Gallarza, Jefe del Estado Mayor del Aire.

En Audiencia Civil recibió S. E. el Generalísimo Franco a las siguientes personalidades: Ilmo. Sr. don José María Taboada Lago, Consejero Nacional; Excmo. Sr. Gobernador Civil de Sevilla don José Tomás Valverde. Excmo. Sr. Duque de Arión y Junta del Nuevo Club; Excmo. Sr. Gobernador Civil de Badajoz, don Florencio Acevedo Marquez; Ilmo. Sr. Director General de Sanidad don José A. Palanca; Consejero de Administración de Tejidos e hilados de Thesa Bejar; Ilmo. Sr. Director General de Aduanas don Gustavo Navarro; Ilmo. Sr. Director General de Regiones Desvotadas, don José Moreno Torres; Excmo. Sr. don Manuel Moreno, Magistrado del Tribunal Supremo; Don W. G. Rosa de Nueva York; Padre Español de los Capuchinos y Superior del Pardo.

### La Escuela Nacional de Artes Gráficas

Por decreto aprobado en el Consejo de ministros celebrado el día 5 del pasado mes de abril, este centro de enseñanza profesional ha dejado de ser una Sección de las Escuelas de Artes y Oficios, recobrando toda su personalidad.

Con esta disposición, esta Escuela Gráfica, al igual que todas sus similares de Europa, mantendrá en adelante una completa independencia al servicio de la enseñanza profesional de las Artes del libro y del impreso; lo que implica, desde luego, una gran esperanza de éxitos para el futuro.

Buscando una total identificación con las exigencias actuales de las profesionales que construyen las expresadas Artes, esta Escuela inicia en los momentos presentes una vida de plena actividad, con mejoramientos en su organización y en sus programas y con el propósito firme de aportar a la nueva España su impulso, creando un artesanado gráfico con una firme y completa preparación técnicoartística. Para lograrlo ha de instalarse en amplio local, con moderna maquinaria y, en fin, con cuantas condiciones exige la enseñanza profesional en los momentos que vivimos.

En su nueva organización se trata de equiparar a este Centro, en corto plazo, a aquellos otros muchos del Extranjero. Se preparan unos ciclos de conferencias públicas en los que participarán las más destacadas personalidades afectas a las Artes del libro. También será creada una biblioteca profesional, abierta al público interesado en su consulta. Por último, se anuda en la próxima publicación de un nuevo «Boletín» técnico, de gran valor de orientación, dada la absoluta carencia actual de esta clase de publicaciones en España.

Actualmente, la Escuela Nacional de Artes Gráficas continúa sus clases en los locales de Libertad, 15. Madrid.

### En la Facultad de Medicina

PRONUNCIÓ UN GRAN DISCURSO EL TISIÓLOGO DR. MORELLI

Madrid, 8. — En la Facultad de Medicina, con asistencia del Ministro de la Gobernación, Embajadores de Italia y Alemania, Director General de Sanidad, Presidente de la Academia de Medicina y altas personalidades médicas, pronunció un discurso el tisiólogo italiano Dr. Morelli, Director del Instituto Orlanini, de Roma, sobre el tema «Aspectos Roentgen-cinematográficos de la tuberculosis pulmonar».

Demostró que los pulmones constituyen unos órganos defensivos de la tuberculosis. — MENCHETA

# ALEMANIA

No se registran cambios en Noruega. -- Se desmiente rotundamente que haya existido amenaza de ninguna clase por parte de Alemania a los noruegos.

— CRONICA DE GUERRA DE LA D. N. B. —

Berlín, 8. — Crónica de la D. N. B.: "No se han registrado cambios de importancia en Noruega. Los alemanes se dedican al recuento y recogida de material de guerra capturado. Los cuatrocientos setenta fusiles anti-tanques capturados cerca de Aldalsnes son de calibre 12'9 mm. y están completamente nuevos. Los cañones son de calibre, desde los tipos pequeños hasta 10'5 mm.

Las cantidades importantes de explosivos estaban destinadas al parecer, a volar las vías férreas noruegas. En el frente del Oeste no ha habido nada importante que señalar en los últimos días. Ayer al mediodía hubo una viva actividad de la artillería y han intervenido con más frecuencia los grupos exploradores.

Los cañones alemanes han replicado a los disparos enemigos en el bosque del Palatinado. En las primeras horas de la mañana del martes, ha sido rechazado un ataque francés, causándole pérdidas al enemigo.

Un cabo herido ha sido hecho prisionero y al poco rato ha muerto a consecuencia de las heridas sufridas.

Secciones de exploradores alema-

nes han combatido en el bosque de Wardt. Al Sur de Forbach, han sido atacados unos exploradores alemanes por un grupo superior. Los alemanes se han retirado ante la superioridad numérica del adversario. Se han causado pérdidas al enemigo, sin sufrir ninguna por nuestra parte." — EFE.

**LA NOTICIA DE AMENAZA A HOLANDA POR ALEMANIA, NO ES MAS QUE UNA MANIOBRA PARA ATRAER LA ATENCION DEL MUNDO**

Berlín, 8. — Son objeto de comentarios los rumores que corren por el extranjero, según los cuales Holanda está amenazada por Alemania.

Se dice que ha sido tal el efecto que ha producido en los pueblos interesados los planes británicos, con respecto al Sudeste de Europa, que los maniobradores se sirven de la propaganda para difundir noticias que atraigan la atención, como ésta de que Holanda se encuentra amenazada por Alemania.

Agrégase como, algunas agencias han hecho saber que los Ejércitos alemanes se dirigen desde Bremen y Dussel hacia Holanda y con tal rapidez, que se hallan a poca distancia de la frontera germano holandesa.

Tal noticia no es más que una maniobra para atraer la atención del mundo, en estos momentos. — EFE.

**El Banco Nacional rumano no bloquea el oro que el Banco Nacional polaco había depositado en Bucarest**

Bucarest, 8. — A consecuencia de las disposiciones tomadas por el Consejo de Ministros, el Banco Nacional rumano ha acordado bloquear el oro que el Banco Nacional polaco había depositado en Bucarest, después de la ocupación germano-rusa de aquel país. Esta medida ha sido tomada para garantizar la deuda polaca con Rumania. — EFE.

**ALARMA POR LA BAJA DE LA LIBRA ESTERLINA**

Londres, 8. — Los círculos financieros de esta capital se hallan alarmados, a causa de la baja de la libra esterlina en Wall Street, que tiene una cotización de tres dólares, treinta y ocho céntimos. — EFE.

**Mr. Reynaud**

ofrece un lunch al teniente noruego Koht y al coronel Lumberg

Paris, 8. — El Ministro de Negocios Extranjeros noruego Koht y el Coronel Lumberg, han llegado a Paris.

El Presidente del Consejo, Reynaud les ha ofrecido un lunch a su llegada al Quay d'Orsay. — EFE.

**La estancia de los ingenieros españoles en Roma**

Roma, 8. — El grupo de Profesores y alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Madrid, ha visitado el Agro Pontino, invitados por la Obra nacional de combatientes. — EFE.

**Una carta de Napoleón I a la Emperatriz Josefina se vende en 68 mil francos**

Paris, 8. — Ha sido vendida en pública subasta en sesenta y ocho mil francos, una carta dirigida a la Emperatriz Josefina, por Napoleón I, cuando éste se encontraba en el Cuartel general del ejército italiano en 1796. — EFE.

**EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL 7-9-9**

# FRANCIA

Alrededor de Narvik se suceden las tempestades de nieve. -- Desmiente la ocupación de Molde. -- Inttranquilizan a los medios militares franceses las últimas medidas adoptadas por el Estado Mayor holandés

CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

Paris, 8. — Crónica de la situación en Noruega transmitida por Havas: "Alrededor de Narvik se suceden las tempestades de nieve que hacen muy difícil las operaciones. Continúa en Roeros la guerra de guerrillas, con éxito para los noruegos que imitan la táctica finlandesa.

Las vanguardias alemanas que entraron en Namsos, y siguieron con dirección Norte, se muestran en situación comprometida. Los rumores de la ocupación de Molde, carecen de fundamento. — EFE.

OTRA CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

Paris, 8. — Crónica militar de la Havas:

"Los medios militares franceses prestan atención a las medidas adoptadas por Holanda en los últimos días y se preguntan, que es lo que ocurre para que el Estado Mayor holandés tome disposiciones de tal índole, éstas serán basadas en las afirmaciones de

# INGLATERRA

Chamberlain es recibido por S. M. Británica. -- Precauciones inglesas en evitación de que su territorio sea invadido. -- Barco noruego atacado por un avión alemán.

**CHAMBERLAIN ES RECIBIDO POR EL REY**

Londres, 8. — Chamberlain ha sido recibido en audiencia por el Rey. — EFE.

**INGLATERRA TOMA MEDIDAS PARA EVITAR LA INVASION DE SU TERRITORIO**

Londres, 8. — Inglaterra se prepara para tomar medidas para evitar cualquier invasión de su territorio,

sea por mar o por aire. — EFE.

**DICEN DE LONDRES, QUE EL "FOLDEN" HA SIDO ATACADO POR UN AVION**

Londres, 8. — En los medios francinformados se da la noticia de que un barco noruego, el "Folden" ha sido atacado por un avión alemán. Seis personas han resultado muertas y muchas heridas.

Se añade que el ataque se efectuó sin previa advertencia. — EFE.

# LA GUERRA

## Anglo - Franco - Germana COMUNICADOS

ALEMAN

Dos cruceros han sido tocados por las bombas germanas. -- También es derribado un caza inglés, en un combate. -- Abundante botín, de armas, cogido al enemigo.

FRANCES

El enemigo efectúa en la región Este un golpe de mano, que es rechazado. -- La artillería de ambos combatientes desarrolla actividades en diversos sectores.

PARTE OFICIAL DE GUERRA ALEMAN

Berlín, 8. — Parte Oficial de guerra de la mañana de hoy:

El alto mando alemán comunica lo siguiente: "La aviación ha vuelto a atacar a las fuerzas navales enemigas en Narvik. Dos cruceros han sido alcanzados por las bombas. Se han bombardeado intensamente las posiciones enemigas y las columnas que se hallan en ellas. En un combate aéreo ha sido derribado un caza inglés, al Este de Narvik. En el sector de Narvik no ha variado la situación.

Entre el botín hecho en el sector de Andalsnes se encuentran cuatro-

cientos fusiles anti-tanques ingleses, con municiones, cuarenta y nueve piezas de artillería, entre ellas cuarenta anti-aéreas, sesenta lanza granadas, trescientas cincuenta y cinco ametralladoras, quinientos treinta fusiles, cuatro millones de balas y un tren de municiones con trescientas toneladas de éstas.

En la parte sur y centro del país se ha terminado la limpieza de los últimos reductos de tropas noruegas.

En Dingle, se ha entregado parte de un Regimiento de Infantería, capturándose con este motivo gran cantidad de material, armas y reservas de aprovisionamiento.

En el frente occidental al Sur de Sarranger ha sido rechazado un ataque realizado por una patrulla de choque enemiga, terminando con grandes pérdidas para el adversario." — EFE.

PARTE OFICIAL DE GUERRA FRANCES

Paris, 8. — Parte Oficial de Guerra de la mañana de hoy:

"Actividad de ambas artillerías, durante la noche, en diversos sectores del frente". — EFE.

COMUNICADO DE GUERRA FRANCES

Paris, 8. — Comunicado de guerra de la tarde:

"En la región Este de Nied, el enemigo ha efectuado un golpe de mano que ha sido rechazado por el fuego de nuestras posiciones, la intervención de la artillería y la llegada de un grupo de refuerzos, que atacaron enseñguida." — EFE.

## Teléfonos de la Delegación del Gobierno

...

Excmo. Sr. Delegado (oficial) ...	347
Excmo. Sr. Delegado (domicilio) ...	805
Secretaría Oficial ...	443
Secretario Oficial (domicilio) ...	374
Secretario particular ...	343
Secretario particular (domicilio) ...	758
Secretario de Orden Público ...	306
Comisaría de Vigilancia ...	466
Sr. Comisario Jefe ...	444

## Una sesión en la Cámara de los Comunes

## Política de Inglaterra y España

## III Y ULTIMO

Muy pocos días después de la liberación de Madrid por las tropas nacionales, recibí en la Jefatura de la Prensa la visita de un noble personaje inglés—delicado amigo de España, desde el principio al fin de nuestras hostilidades—, el cual me comunicó su deseo de adquirir información exacta acerca de los medios más eficaces para que entre Inglaterra y España pudieran renovarse rápidamente las que él llamaba "viejas relaciones de amistad". Reconocía el visitante y declaraba todos los errores que las clases directoras de su país habían cometido, pero estaba convencido de que una buena y alta política podría repararlos en plazo breve. Como resumen de mis opiniones personales, le contesté:

—"Ustedes, querido amigo, llegan a España guiados por una preocupación que en modo alguno corresponde a la realidad presente. Las relaciones entre Inglaterra y España se han desenvuelto hasta ahora, a lo largo de muchos años, en el ámbito de lo exclusivamente mercantil. Creen en Londres que un buen Tratado comercial basta para resolver las situaciones más complejas. Pues, bien. Esto que, en cierto modo, fué exacto en otros tiempos, cuando los interlocutores españoles eran unos políticos bastante escépticos, ha dejado de serlo en proporciones decisivas. Si ustedes no quieren volver a equivocarse radicalmente, cuiden de recordar siempre que el alumbramiento de la nueva España ha costado un millón de muertos, que estamos renovando nuestra vida nacional bajo el signo del heroísmo y que, pase lo que pase, prevalecerá en los destinos españoles el espíritu de la juventud. Por consiguiente dialogarán en lo sucesivo con hombres y con fuerzas que considerarán lo mercantil—lo material inmediato—como elemento secundario, so metido rigurosamente a las exigencias y anhelos del mundo espiritual."

Me parece útil reiterar aquí aque-lla respuesta que di al noble amigo inglés.

En los meses que van de guerra—desde el fatídico día primero de septiembre de 1939—¡cuántas veces ha venido a mi memoria la conversación con el visitante de la Jefatura de Prensa! Apenas transcurre un día sin que las informaciones telegráficas nos digan que Inglaterra ha propuesto nuevos Acuerdos comerciales a éste o aquel Estado neutral, a fin de mejorar por este medio unas relaciones difíciles.

Es evidente que en la vida de la sociedad moderna, dadas las inmensas necesidades materiales de los pueblos las relaciones de naturaleza mercantil, lejos de atenuar su importancia, la han visto acrecentada. En el caso de España, y de nuestra economía destrozada por una guerra terrible, los Tratados comerciales son instrumento preciosos que nos permiten ir sorteando las graves dificultades de postguerra y acelerar el ritmo de la reconstrucción nacional. Desde este punto de vista, el reciente Acuerdo firmado por Inglaterra y España, la amplia modificación del clearing entre los dos países, no ha podido menos de ser acogido con satisfacción. No nos avergüenza decir que, hoy por hoy, quisiéramos tener más trigo. Sin embargo...

Los ingleses pueden comprender, con muy poco esfuerzo de su imaginación, que la España nacional no aceptó la guerra civil, ni el cuerpo social de España pasó por los más atroces sufrimientos con el simple designio de firmar buenos Tratados comerciales entre la nación española y las demás del mundo. Esto, no. Nuestra guerra tuvo orígenes y finalidades de muy puro y fuerte orden espiritual religioso, moral, político. Político con todas las consecuencias de esta palabra y del concepto que encierra. Hemos pasado de una vida relativamente cómoda y confortable, desde el punto de vista de la economía, a una exis-

tencia dura, difícil y pobre, de la que nuestro esfuerzo continuado nos sacará en los plazos indispensables. Si mil veces hubiéramos de admitir la pobreza, la dificultad y la áspera congoja para salvar la dignidad y para procurar la futura grandeza política de nuestra Patria, mil veces nos entregáramos a la lucha indispensable.

España quiere desarrollar y ampliar su triunfo, el de su Historia, el de su Caudillo y sus juventudes heroicas, en el ámbito de los principios morales y políticos, porque sólo de ese modo nos consideraremos dignos del alma y del recuerdo de nuestros héroes. Este lenguaje choca, sin duda con las antiguas fórmulas exclusivas de importación y exportación, debe y haber balanza de pagos y superávit o déficit comercial; pero corresponde a una realidad tan profunda, que nadie podrá deformarla o mixtificarla sin negar a nuestro pueblo. El dinero, por sí solo, pudo bastar en las épocas de la Europa egoísta, placentera y sin espíritu. Hoy, al concepto directo y elemental de "dinero" se ha opuesto el de "sacrificio". A falta de reservas de oro y en medio de su economía empobrecida, España tiene inmensas disponibilidades de ese nuevo "patrón—el sacrificio—, infinitamente más fuerte que el oro.

Todavía encontrará Inglaterra muchos españoles de distinta condición y edad, espiritualmente procedentes del viejo escepticismo, que querrieran dejarlo todo resuelto con unos excelentes acuerdos mercantiles. Al servicio de esos criterios arrugados hay por esos mundos algunos grupos de expatriados que no tendrían inconveniente en organizar cualquier artificio político para poner nuevamente en circulación ideas políticas que España rechaza con los más vivos ímpetus de su corazón. Esa clase de gentes se mostrarán dispuestas en todo instante a ceder, vender o arrendar Gibraltares en todas las costas de nuestro Cantábrico, nuestro Atlántico y nuestro Mediterráneo. Pero contra semejante traición, estamos nosotros dispuestos, siempre, siempre, a luchar en la misma forma que Inglaterra lucha contra Alemania, según palabras recientes del comandante King-Hall: con los puños, las uñas, los ojos, las manos, los pies y los dientes. Acaso los traidores dirán al oído de Inglaterra que no nos interesan a nosotros los Peñones, que no sabríamos qué hacer con ellos, que se trata de cosas y recuerdos borrados, que no hay que hacer caso de semejantes ilusiones. Pero no, no. Es más de amigos auténticos y es mucho más leal decir lo contrario; o sea, que esas emociones las llevamos en el centro de nuestra propia vida, y que nos duelen en las mayores profundidades de nuestro ser español. Este es el juego limpio: lo demás—aunque revista formas amigables en ocasiones—no pasa de ser algo poco decoroso.

Y, en todo caso, si los ingleses quieren tener noticia cierta de las cosas españolas y de su auténtica naturaleza, no desvíen sus ojos de las juventudes de España, de esta oleada de almas intactas, que suben triunfales hacia el ápice de los destinos patrióticos; ni aparten la mirada de esas líneas de tripa que el tiempo y las lluvias y los soles van desbaratando, pero que guardan para siempre el eco sagrado de las palabras con que, al morir, nos alentaban los héroes y nos prevenían contra cualquier desmayo.

Esto no es lírica, amigos, sino política; aunque no se concibe ninguna gran política sin lirismo. España tiene fe en su porvenir, en sus derechos, en su extrañable afán. Somos un pueblo que ha colaborado prodigiosamente en el progreso de la sociedad humana, y sabemos que nuestro poder político no corresponde a nuestro rango como nación civilizadora y perfeccionadora del mundo. Aspiramos a que entre esas dos posiciones—poder político y títulos de pueblo civilizador—exista una mayor y más exacta correspondencia.

Hace pocos días, un escritor inglés decía: "No podemos considerar justa una convivencia que cuente con el voto adverso de millones de europeos". Exacto. He ahí una afirmación que exige, para su cumplimiento y realización en Europa, algo más que unos magníficos Tratados comerciales.

"Una España poderosa puede ser una España amiga"—ha dicho en la Cámara de los Comunes un diputado que hablaba en nombre del partido Laborista—¿Sí?

Ante las palabras del diputado Logan, que contrarian el sentido de las relaciones hispanoinglesas desde hace varios siglos, ¿habremos de creer que se plantea ahora la posibilidad y aun la probabilidad de una modificación esencial y justa?

No hace falta decir cuáles son los hechos que han de producirse para que así sea, España los conoce, Inglaterra, también.

¡Política! ¡Política! ¡Ante todo, gran política! Y al servicio de ella, un buen comercio. ¿Quiere decir eso la sesión de la Cámara de los Comunes, que venimos comentando? Bienvenida sea. ¿No alcanza tales intenciones? En ese caso muchas gracias por los elogios, señores diputados. Y para terminar estos artículos, seanme permitidas dos preguntas:

—¿Qué programa brinda Inglaterra a las juventudes de España, como punto de partida para una histórica amistad de los dos pueblos?

—¿Qué programa brinda, en suma, el Imperio británico, a todas las ilusionadas juventudes del mundo?

Sin petulancia sostengo que la respuesta de la sociedad inglesa a estas interrogaciones es sobremanera importante.

MANUEL AZNAR

(De "A B C" de Madrid).

ANUNCIE EN

"EL FARO"

## Otras noticias de España

EN VALLADOLID SE CLAUSURA LA EXPOSICION DEL LIBRO ANTIGUO

Valladolid, 8. — Se ha clausurado la exposición del libro antiguo, que con tan buen éxito se ha venido celebrando en el Colegio de Santa Lucía.

Al acto de clausura asistieron el Subsecretario de Educación Nacional Sr. Rubio, el Director General de Enseñanza Profesional y Técnica, Sr. Torvar, el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, y demás autoridades eclesiásticas militares y civiles, ante las cuales habló el rector de la Universidad, y a continuación el Subsecretario de Educación Nacional, declaró clausurada la exposición en breves palabras.

EL "MARQUES DE COMILLAS" ZARPA DE VIGO RUMBO A LA HABANA Y NUEVA YORK

Vigo, 8. — Ha estado en este puerto el trasatlántico español Marqués de Comillas, que tomó a bordo numerosos pasajeros, y gran cantidad de carga, especialmente de pescado.

Después de aprovisionarse de combustible zarpó en viaje a La Habana y Nueva York.

EN LA FABRICA DE TABACOS DE VALENCIA SE ENTRONIZARA LA VIRGEN DE LOS DESAMPARADOS

Valencia, 8. — Con motivo de las fiestas organizadas por la Fábrica de Tabacos de Valencia, para la entronización de la Virgen de los Desamparados en ella, se ha confirmado la asistencia del Ministro de Hacienda, Sr. Larraz, quien actuará de padrino en la bendición de dicha imagen.

†  
CUARTO ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR  
Lucas Espinosa Ruiz

Sargento Provisional

Que murió el día 10 de Mayo de 1936, por Dios y por España.

R. I. P.

Sus desconsolados padres: Fernando y Francisca; hermanas Manuela, Catalina y Francisca, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades así tan a la misa que se celebrará por su eterno descanso el día 11 del corriente a las diez de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

2 millones

de pesetas para amortizar la deuda Municipal de 1924

Zaragoza, 8. — El Alcalde de Zaragoza ha recibido una comunicación del Ministerio de Hacienda, por la que se le da cuenta de que han sido aprobadas las operaciones de crédito concertadas por este Municipio con la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, por valor de dos millones de pesetas, para la amortización de la Deuda Municipal de 1924.

ENTREGA DE LIBRETAS A HUÉRFANOS BILBAINOS

Bilbao, 8. — El Banco de los Previsores del Porvenir, Sucursal de Bilbao, entregará el domingo ciento seis libretas de previsión a otros tantos huérfanos bilbainos, cuyos padres fueron asesinados por los marxistas.

39.200 PESETAS EN MULTAS POR INFRACCIONES EN ABASTOS

Madrid, 8. — La Alcaldía ha impuesto multas por valor de 39.200 pesetas, por infracción en materia de abastos. — MENCHETA.

SE SUBVENCIONA LOS CAMPAMENTOS DE VERANO

Madrid, 8.—La Diputación ha acordado subvencionar con cincuenta mil pesetas los campamentos de verano. — MENCHETA.

ESTADISTICA SOBRE ACCIDENTES Y MULTAS IMPUESTAS EN MADRID

Madrid, 8. — En el mes de abril solo se ha asistido en Madrid a ciento sesenta y cuatro accidentes de circulación y se han impuesto multas por un total de 144.102 pesetas, por infracción del bando de circulación. — MENCHETA.

EN LA VUELTA CICLISTA A CATALUÑA, TRUEBA SE CLASIFICA EN PRIMER PREMIO DE MONTAÑA

Lérida, 8. — Continúa la vuelta ciclista a Cataluña, con la etapa de hoy Lérida - Viella.

Se clasificó en primer lugar Didier y el gran premio de la montaña ha sido conseguido por Trueba.

La clasificación por naciones es Luxemburgo y España. — MENCHETA.

## AUXILIO SOCIAL

Movimiento de servicios en el día de ayer, miércoles.

Comedores: Niños asistidos 350. Se xagenarios e impedidos 77.

Menú: Mañana. Sopa de cocido y judías estofadas con patatas.

Tarde: Sopa de arroz y morcilla a la jardinera.

Centro de Alimentación Infantil. Niños españoles. Botellines gratuitos, 661. Pagados, 54. Raciones especiales, 22. Papillas entregadas, 72.

Niños musulmanes: Botellines gratuitos 520. Pagados, 6. Raciones especiales, 1. Papillas entregadas, 46.

Roperos: Prendas entregadas: 2 colchones, 2 batas de señora, 1 de niña y 4 sábanas.

Información: Visitas practicadas en peticiones pendientes, 3.

## Doctor Gomez Lachica

Especialista en enfermedades del pecho y de los niños.

Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON, Electroterapia, Masaje.

Medicina General. Visitas a domicilio. Consulta de 4 a 8. Teléfono 501

Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha TETUAN

## BAUTISMO

En el templo de Nuestra Señora de las Victorias y por el Rvdo. Padre Benjamín Brazales, Superior de la Misión Católica le fueron impuestas las aguas del Bautismo a un precioso niño, hijo de don Joaquín Pavia y Martínez de Peralta y de su distinguida y bella esposa, recibiendo el neófito el nombre paterno.

Actuaron de padrinos en la ceremonia los señores de Pérez Aguirre (Don Pedro) abuelos del nuevo cristiano actuando la madrina en representación de la también abuela (paterna) doña Laura Martínez de Peralta, viuda de Pavia que se encuentra ausente.

El acto tuvo carácter absolutamente familiar e íntimo. Terminada la ceremonia se trasladaron los concurrentes, al domicilio de los señores de Pavia, siendo obsequiados espléndidamente.

Nuestra felicitación a los venturosos padres y demás familia, deseando les largos años de vida en unión del nuevo cristiano.

## AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que el establecimiento denominado "Café Moderno" sito en la Plaza de Muley el Medhi, ha sido adquirido por Don José Ventura Amaya el cual atenderá cuantas reclamaciones se le presenten hasta el día 15 del mes actual.

# Betuan

## Primera Comunión de las niñas del Colegio de las Monjas

Esta mañana a las nueve recibirán por vez primera, en misa solemne y de manos de S. I. el señor Obispo de Gallipolis Rvdo. Padre Betanzos la primera Comunión un grupo de niñas del colegio de las Rvdas. Madres Franciscanas "La Milagrosa".

El acto promete resultar solemnísimos.

## BODA

En la mañana de ayer miércoles, contrajeron matrimonio en la Iglesia de Ntra. Sra. de las Victorias, la bellísima señorita Maruja Ramírez Sánchez con don Félix Bermejo Melero. Fueron padrinos de boda el industrial de Targuils don Jesús Leal y su distinguida esposa.

Después de la ceremonia religiosa los numerosos invitados se trasladaron al Casino de Clases donde fueron obsequiados con un espléndido lunch, organizándose a continuación una fiesta que duró bastante rato.

Los nuevos esposos que están recibiendo muchísimas felicitaciones, a las que unimos la nuestra más sincera, salieron en viaje de bodas para España.

## Neumáticos

En el Garaje Continental se liquidan gran cantidad de cámaras que por dejación de sus dueños no han sido recojidas, ni pagadas después de recompuestas.

## Café Las Campanas

El mejor de todos. Fuente diario ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

## Anuncios breves

SE VENDEN casetas de baños en Río Martín. Informes: Agencia Rauda. TETUAN.

MODISTO NOVEL. Cardenal Cisneros número 2, Segundo derecha. TETUAN.

ANUNCIE EN "EL FARO"

## AVISO

La Agencia Madrid pone en conocimiento de su distinguida clientela que ha cesado al frente de la Sucursal de Castillejos don David Ezagury, continuando el servicio con personal competente.

## Larache

ENRIQUE BORRAS EN LARACHE

Por vez primera en su prolongada y brillantísima carrera del Teatro que le han encumbrado a ser la primera y gloriosa figura del teatro español, don Enrique Borrás, al frente de una magnífica Compañía, se encuentra actualmente en esta encantadora Región del Lukus, que tantos atractivos tiene para cuantos compatriotas o extranjeros, nos visitan por vez primera, y se informan de la gigantesca labor que viene llevando a cabo el Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos General Asensio, inspirado en todo momento en la voluntad firme del Caudillo, de que este Marruecos español tan querido y unido al Movimiento nacional, sea también objeto de su predilección, para el resurgimiento de todas las ciudades y campos de la zona española.

El público de Larache, tuvo en la noche de ayer para Enrique Borrás sus más calurosas ovaciones y admiración constituyendo un espontáneo homenaje de afecto hacia esta eminente figura de la escena española.

En la mañana de hoy y acompañado del Jefe Comarcal de Propaganda, nuestro compañero "Abate Bussoni", don Enrique Borrás estuvo visitando al Excmo. Sr. Jefe del Territorio, al Ilustrísimo señor Interventor Regional, al Jefe Comarcal del Movimiento, Interventor Adjunto de la Regional, al Ilustrísimo señor Bajá de la ciudad Sid Mohamed Jaled Raisuni, y al Señor Interventor Local don Enrique Galera. A tan destacadas personalidades Enrique Borrás hizo presente su profunda admiración por la gigantesca obra que la nueva España viene llevando en su zona de Protectorado.

Hoy ofrecerá al público su obra "El abuelo" y también como en la noche de su presentación el Teatro se verá completamente lleno, y mañana se despedirá del público larachense con la inmortal obra "El alcalde de Zalamea".

## 10.000 toneladas de petróleo para España

Bilbao, 8. — Con diez mil toneladas de petróleo ha entrado en el puerto el buque "Murry".

## CAYETANO DE LA VEGA DIAZ

MEDICO - OCULISTA  
Ex-Ayudante del Dr. Carreras

EN CEUTA

Consulta de 3 a 5  
Falange Española, 70, 1.º  
Teléfono 417

EN TETUAN

Consulta de 11 y media a 1 y media. Lunes, Miércoles y Viernes. Sidi Mandri 11, 1.º. f.f. 477

## Boletín Oficial del Estado

Madrid, 8. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Ley organizando los especialistas de los tres Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Presidencia del Gobierno. — Decreto en que se crea una comisión para dar cumplimiento a lo dispuesto por Ley de 30 de enero de 1940, sobre revisión de los bienes expropiados durante la dominación marxista y que se hallan en el extranjero.

Ministerio de Asuntos Exteriores. — Decreto por el que se nombra Cónsul General de España en Londres, a don Manuel Gómez y García Bayanaga.

Decreto por el que se nombra Cónsul General encargado de Negocios de España en Bratislava a don Juan Manuel Cano y Cuevas.

Otro por el que se nombra Ministro de España en Atenas a don José María Ducinel y Teixidor.

Ministerio de la Gobernación. — Decreto por el que se concede a la ciudad de Irún el auxilio oficial del Estado, para la reconstrucción de sus inmuebles y edificios públicos, afectados por los daños de la guerra.

Ministerio del Ejército. — Orden nombrando Secretario del Ministerio del Ejército al General de Brigada, don Vicente Rodríguez Rodríguez.

Nombrando Jefe de la Intendencia del Cuerpo de Ejército de Andalucía al Intendente de División don Vicente García Espinar.

Otro por el que se nombra Jefe de Artillería del Cuerpo de Ejército de Urgel al General de Brigada, don Rafael Latorre Roca.

Jefe de Ingenieros del Ejército de Marruecos al General de Brigada don Juan Coll y Fuster.

Ministerio de Obras Públicas. — Decreto autorizando al Ministro de Obras Públicas para la subasta de las obras comprendidas en la relación que se acompaña, en el presente ejercicio económico y con cargo al presupuesto ordinario.

## Boletín meteorológico

Estado general en Europa. — Alrededor de Italia y sobre los Balears se forman núcleos depresionarios poco intensos y siguen las presiones bajas relativas en el Golfo de Cádiz. Las altas presiones se extienden desde las Azores hasta Europa Central.

Tiempo probable para España. — Cantabria y Alto Ebro mucha nubosidad y algunas lloviznas y neblinas. Cataluña y Levante cielo nuboso. Resto de España cielo despejado o casi despejado.

Vientos flojos en Cantabria. Vientos variables en el resto de nuestras regiones. Buena visibilidad, mar poco agitada.

Temperaturas de Madrid. — Máxima de ayer 26'8 a las 14, mínima de hoy, 11'3 a las 5'30.

Temperaturas extremas. — Máxima de 32 grados en Córdoba y Sevilla. Mínima de 6 en Avila.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 80.

¡No deje de ver...!

¡¡ Augusta OLIVAN!!

Super-producción NACIONAL



Gran Atracción

Modelo 6-22-40

## Recital en el Cervantes

# GONZALEZ MARIN

## En una brillante actuación es aclamado por el público

Según habíamos anunciado, en una extraordinaria velada del Cervantes, González Marin puso nuevamente de manifiesto, su fina sensibilidad, de gran artista, desarrollando un escogido programa, en el que el poema patriótico tenía destacada importancia.

El teatro, adornado con mucho gusto, e iluminado profusamente, se hallaba completamente lleno, dando a la hermosa sala una simpática nota de color, el gran número de niñas guapas, y distinguidas damas. Y es que, cuando en la actuación de un artista, se vislumbra que la espiritualidad ha de presidir la misma, la mujer española, que tiene un corazón propicio para todas aquellas manifestaciones del arte en que el buen gusto y sentimentalismo tienen lugar, acuden gozosas para experimentar el placer de presenciar y escuchar, cosas selectas, pues de lo prosaico ya se tiene bastante con las incidencias de la vida cotidiana.

González Marin, con esa extraordinaria simpatía que hace de su labor, el más atrayente espectáculo, matizó con sin igual maestría los romances y poemas de los más afamados poetas españoles y al finalizar cada una de las preciosas composiciones fué obsequiado con una espontánea manifestación de entusiasmo, traducida en ovaciones calurosas.

Sobre todo, los poemas del Imperio, con sus valientes estrofas reveladoras de la noble gesta del pueblo español, que en la dura Cruzada, tan arrojadamente supo contribuir al triunfo de la razón y de la justicia y cuyo glorioso banderín de enganche, ha sido tremolado al aire bajo la garantía y amparo de nuestro invicto Caudillo y Generalísimo Franco, cau-

tivaron al enorme público que en el Cervantes se había congregado y los aplausos fueron verdaderamente ensordecedores.

Especialmente "La Cruzada en el mar", original de don Carlos Martel, que se hallaba presente en la velada y recibió las pruebas del afecto y agrado del público, mereció por parte de éste la más entusiasta acogida. Resultó, pues, la velada de gran emoción y enorme contento para quienes tuvieron la suerte de asistir a ella.

González Marin, al finalizar el II acto, dirigió breves frases al auditorio, demostrando su agradecimiento por las pruebas de simpatía recibidas y en brillante oración puso de relieve la necesidad de que todos unidos en fraternal abrazo, nos aprestemos a dar cumplimiento a la unificación perdida por el Caudillo, invicto forjador del triunfo en la guerra, y que necesita la cooperación de los buenos españoles, para lograr la conquista de la paz, mucho más difícil que la primera.

Finalizó su breve y patriótica charla, dedicando frases de gran afecto y amistad para EL FARO, y cuantos en el trabajamos, las que recogemos aquí para agradecerlas, aunque no ignoramos son excesivas y sabemos que si nos fueron dedicadas, fué tan solo por la proverbial benevolencia del insigne artista, que, desde luego, no dudamos, nos distingue, con su afecto y simpatía.

Al finalizar el espectáculo hubo de levantarse el telón varias veces para que el Cantor de España, en justo tributo de admiración recibiera las pruebas de afectos que este noble pueblo ceutí, entusiasmado por su arte, le tributó con satisfacción y evidentes demostraciones de cariño.

## Las mujeres del Cuerpo Auxiliar inglés, celebran bailes una vez por semana durante su permanencia en Francia

París, 8. — Como es sabido, Inglaterra utiliza para los servicios auxiliares de su Ejército a un gran número de mujeres. Reclutadas entre los dieciocho y los cuarenta y tres años, ganan 11 francos por día, viven bajo la disciplina militar y visten, naturalmente de uniforme.

Los efectivos de este Cuerpo auxiliar alcanzan el número de 28.000 en Inglaterra. Cuatrocientas de estas mujeres-soldados están prestando sus servicios en Francia. Todas ellas están obligadas a llevar los cabellos cortos, a pintarse el rostro sin exageración, y solamente una noche, cada siete días, disfrutan de permiso.

Un periodista francés, que ha visitado el punto de concentración de este regimiento femenino, ha publicado pintorescos detalles de la vida de estos guerreros femeninos. Precisa mente el día de su llegada se celebró un baile, al que las 400 "soldados" habían invitado a 400 fusileros. Estos bailes se celebran una vez por semana y no son demasiado peligrosos, pues hasta ahora solamente un sargento mayor de la guarnición feme-

nina ha contraído matrimonio con un apuesto sargento de Infantería del Cuerpo expedicionario inglés. La boda se ha celebrado con la mayor solemnidad, y, siguiendo la tradición inglesa, los novios, han pasado bajo un túnel formado con fusiles y soportan do una lluvia de arroz, que agurta en finitas venturas. Y todo esto lo contaba la comandante de este Cuerpo auxiliar, que, por lo que dice el periodista francés, es rubia y guapa.

## Reunión del consejo belga

Bruselas, 8. — Esta mañana se ha reunido en sesión extraordinaria el Consejo de Ministros para escuchar la declaración de Spaak sobre la situación internacional. — EFE.

## LAS SUPRESIONES DE PERMISOS MILITARES EN

# HOLANDA

## son comentadas en los círculos políticos

Amsterdam, 8. — En los círculos políticos holandeses se comenta que ha comenzado la supresión de permisos militares y que con la llamada de reemplazos efectuada ayer, se encuentran en la actualidad más holandeses bajo las armas, que jamás ha habido en la larga historia del país.



Un descanso, después de una marcha larga, por montes y malos caminos.

## Aly Maher Pachá de Egipto está al abrigo de toda sorpresa

El Cairo, 8. — El Presidente del Consejo, Aly Maher Pachá, ha declarado ante los periodistas, que las medidas de seguridad adoptadas para Egipto, son perfectas y que el país se halla al abrigo de toda sorpresa.

Afirmó el Jefe del Gobierno que en la frontera Oeste no ha habido nada nuevo que señalar. — EFE.

## Inauguración de un dispensario

Barcelona, 8. — En el Hospital de la Cruz Roja se ha inaugurado el dispensario oftalmológico, dirigido por el Dr. Barraquer. — MENCHETA.

## En Barcelona se esperan diez mil toneladas de trigo

Barcelona, 8. — Es esperada para dentro de pocos días, la llegada a este puerto de dos vapores españoles, con una carga de diez mil toneladas de trigo. — MENCHETA.

## EL GENERAL ORGAZ VISITA EL SANTUARIO DE POMPEYA

Barcelona, 8. — El General Orgaz ha visitado el Santuario de Pompeya con motivo de la festividad de la Virgen. — MENCHETA.

## Detención de peligro

### so asesino

Toledo, 8. — En el pueblo de Villacañas ha sido detenido Enrique Bruno Cerrato, vecino del Puig, provincia de Valencia, acusado de haber cometido siete asesinatos de vecinos de aquel pueblo. — MENCHETA.

## De cine

## Sabe V. que...

...Emil Jannings está rodando las escenas más importantes de su película "Roberto Koch" en los estudios de la Tobis.

El gran artista alemán sueña con interpretar la vida de "Rasputin" después de haber terminado con sus films "Robert Koch" y "El último día de mamiento". (Der letzte Appell).

...Gustav Frohlich, el gran actor cinematográfico alemán, después de una larga ausencia de los estudios, ha desempeñado el papel de protagonista masculino de la película de Tobis "Renata y el cuarteto".

...Kathe von Nagy, ha salido de Berlín para París. Su último film "Renata y el cuarteto" (Renate im Quartett) se estrenará pronto, en una sesión privada de la Tobis.

...Viktor de Kowa ha dado la última vuelta de manivela para el primer film de su propia dirección, titulado "El sastre Wibbel" (Schneider Wibbel). Es esta la primera vez que un joven astro del Cine figura de "regisseur" y se niega a colaborar como actor en su producción.

...Después de cuatro meses de duro trabajo, el rodaje de la gran película de la aviación alemana de Herbert Maisch "D III 8" toca a su fin. Faltan sólo algunas escenas de exteriores para que se termine el film de Tobis.

...El simpático cómico vienés, Hans Moser, está rodando, actualmente, en Potsdam los exteriores de su film "El gruñón" (Das Ekel).

¡Que no lo olviden Vds!

Tino Faicán.

Berlín.